

Revistas científicas de estudiantes de medicina

Br. Carolina Franco*. Prof. Alfonso J. Rodríguez-Morales**

Sr. Editor:

La publicación científica es considerada un baluarte de la investigación médica, en dicho sentido es bien reconocido que la realización de un trabajo de investigación no concluye hasta la publicación del mismo en una revista científica, idealmente de gran impacto nacional y/o internacional (1,2). En torno a este tema existen muchos factores que pueden influir y ser de gran importancia para que en el país podamos contar con un mayor número de médicos interesados en hacer investigación básica, clínica, aplicada, epidemiológica, entre otras y que la misma sea concretada en la publicación de sus resultados en una revista reconocida, como se ha mencionado. Uno de los factores que podría ser interesante comentar es el inicio temprano en dicha actividad, no sólo a nivel de postgrado, sino desde el pregrado, durante los estudios médicos, pues éste puede ser un semillero para futuros investigadores médicos que publiquen con regularidad sus trabajos en revistas nacionales e internacionales una vez siendo profesionales (3).

En dicho sentido, desde hace más de 20 años en América Latina se creó la Federación Latinoamericana de Sociedades Científicas de Estudiantes de Medicina (FELSOCEM), organismo que desde 1986 viene organizando eventos científicos con el fin de promover la investigación científica desde pregrado (4). Sus miembros, sociedades científicas de estudiantes de medicina son los encargados locales y nacionales de impulsar ese objetivo común de la región. Concretamente desde el año 1998 esta organización estudiantil latinoamericana ha promovido y apoyado la creación de revistas médicas estudiantiles a nivel continental, nacional y local (5,6).

En Venezuela, y particularmente en la Facultad de Medicina de la Universidad Central de Venezuela (UCV), no se han obviado dichas iniciativas y en 1992 se fundó la Sociedad Científica de Estudiantes de Medicina de la UCV (SOCIEM-UCV), organismo constituido por estudiantes de las Escuelas de Medicina “José María Vargas” y “Luis Razetti” de la Facultad, que ha sido apoyado desde su creación por la coordinación general de dicha instancia. La SOCIEM-UCV ha participado en numerosos eventos de la FELSOCEM, particularmente en su congreso anual, el Congreso Científico Internacional (CCI), desde sus inicios. Cabe mencionar que en la última edición de este evento, durante el XXIII CCI FELSOCEM, Iquique, Chile, octubre 2008, la delegación de estudiantes venezolano fue la de mayor número de inscritos, siendo una gran proporción de ellos estudiantes de medicina de la UCV, los cuales participaron a su vez con un significativo número de trabajos científicos, muchos de ellos premiados en dicho congreso.

Adicionalmente a esto, la SOCIEM-UCV conformó en el 2002 un grupo de estudiantes y jóvenes médicos encargados de crear una revista científica de estudiantes de medicina y así fue como en el año 2003 se inició oficialmente el funcionamiento de Acta Científica Estudiantil, órgano científico oficial de SOCIEM-UCV (7). Su primer número estuvo constituido por los resúmenes de las I Jornadas Científicas Estudiantiles de la Universidad Central de Venezuela, organizadas por SOCIEM-UCV y celebradas en noviembre 1999, dentro del marco de la Semana del Estudiante, en conjunto con la Comisión Semana del Estudiante del Vice-Rectorado Académico de la UCV (7).

* Estudiante de Medicina, Escuela José María Vargas, UCV, Presidente de SOCIEM-UCV, Caracas, Venezuela.

** Profesor Instructor, Cátedra de Salud Pública, Escuela Luis Razetti, UCV, Asesor de SOCIEM-UCV, Caracas, Venezuela.